

Breisach, Marktplatz/ Rheinstraße

Planungskonkurrenz 04/2016 - 1. Preis

Der Bereich des Marktplatzes und der Rheinstraße ist als neuzeitliche Stadtgründung durch eine Raumfolge von Straßen- und Platzräumen geprägt. Dieser Charakter wird zur tragenden Gestaltungsidee der Neuen Mitte von Breisach. Der Marktplatz ist der zentrale Dreh- und Angelpunkt. Die zwei markanten Platzräume des Neutorplatzes und des Theobachmann-Platzes sowie der neue Gutgesellentorplatz bilden jeweils Anfangs- und Endpunkte. Die beiden Platzräume sind jeweils mit einem Wasserthema in Form eines Fontänenfeldes ausgestattet. Diese greifen die Geschichte der Stadt auf und machen sie in Form von Schriftbändern und Zitaten auf dem Boden erlebbar. Der heutige, einseitig durch Verkehr dominierte Straßencharakter wird zugunsten eines durchgängigen Stadtraumes aufgehoben. Das gesamte Gebiet wird als verkehrsberuhigter Bereich mit Tempo 20 ausgewiesen und erhält einen einheitlichen, durchgängigen Stadtboden in Form eines Pflasterbelags.

